
  Protokoll

über die 12. Jahreshauptversammlung

des Fördervereins Historische Rathäuser in Wilster e.V.

am Freitag, den 12.05.2023

im Neuen RATHAUS in Wilster

Beginn 19.30 Uhr
                   Ende 21:00 Uhr   

Anwesend sind:   18  Mitglieder laut Anwesenheitsliste
Gast           Ines Güstrau von der Presse
 

Tagesordnung:

1. Begrüßung

2. Bericht des Vorsitzenden

3. Bericht der Schatzmeisterin

4. Bericht der Kassenprüfer

5. Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

6. Wahlen
a) stellvertretende/r Vorsitzende/r
b) Schriftführer/in
c) Beisitzer/in
d) Kassenprüfer/in

7. Aktivitäten 2022/23

8. Aussprache

Top 1 Begrüßung

Holger  Stamm  begrüßt  die  Anwesenden  zur  12.  Jahreshauptversammlung  im
NEUEN RATHAUS. 

Die Einladung haben alle fristgerecht erhalten.



Top 2 Bericht des Vorsitzenden

Holger  Stamm  bedankt  sich  bei  seinen  Vorstandskolleginnen  Kirsten  Hillebrecht-
Kahl, Thea Bauch und Birgit Böhnisch für ihren nimmermüden Einsatz.  

Der Verein hat heute 167 Mitglieder. Durch Sterbefälle sowie einige Austritte gingen
Mitglieder verloren. 2022 / 2023 sind 10 neue Mitglieder eingetreten.

Holger Stamm bittet die Teilnehmer sich zu Ehren der verstorbenen Mitglieder zu
erheben.  

Den  Jahresrückblick beginnt Holger Stamm im November 2022.

Es fanden Führungen von größeren und kleineren Gruppen im Alten Rathaus und
im Speicher statt.

Lütt Wiehnachtsmarkt vom 9. bis 11.12.2022  war sehr schön und erfolgreich mit
Ausschank  von  Punsch  mit  und  ohne  Alkohol,  sowie  heißer  Schokolade.  Holger
Stamm bedankt sich bei den viele Helfern, die 3 Tage den Besuchern einen guten
Service boten. 

Der Vorstand hat in den 5 Monaten 2023 insgesamt 3 Vorstandssitzungen abgehalten.
In den Monaten März, April und Mai haben die Kinder aus dem Kindergarten, die in
diesem Jahr eingeschult werden, den Speicher besucht. 
Der  Förderverein  bietet  dieses  auch  der  Grundschule  gerne  an,  es  ist  nur  eine
Terminvereinbarung nötig.

Die  2  Smiley  Geschwindigkeitsanzeiger  konnten  leider  noch  nicht  in  der
Rathausstraße installiert werden. Es fehlt noch Zusatztechnik.

Gemeinsam  mit  Beimis  Weinstube  wurden  im  März  2023  ein  neuer  „Rathaus
Kümmel 1785“ und ein neuer „Rathaus Likör 1585“ entwickelt.

Der  Rathausverein  hat  die  Baumschule  Schütt  aus  Neuendorf  –  Sachsenbande
angesprochen.  Sie  übernimmt  die  Pflanzung  und  Pflege  der  Rosen  am  Neuen
Rathaus. Die Pflanzung ist am 06.und 11. Mai 2023 erfolgt.
Der  Rathausverein  wird  ein  Emailleschild  mit  „Baumschule  Schütt“  anbringen.
Holger Stamm gibt einen Entwurf in Umlauf.

Der Förderverein Rathäuser besteht 12,5 Jahre. Aus diesem Anlass fand vom 05. - 06.
Mai 2023 das 5. Rathaus Fest auf dem Parkplatz neben dem Neuen Rathaus statt.
Leider  war  der  erste  Tag  zu  kalt  und  der  Abend  verregnet.  Der  zweite  Tag  war
wärmer und trocken. Die Bands rockten bis Mitternacht, die Stimmung war gut.
Holger Stamm bedankt sich bei den helfenden Mitgliedern, die die Aufgabe mit viel
Energie gemeistert haben.



Der  Vorstand  und  die  Hauptsponsoren  möchten  das  Fest  im  Sommer  2024
wiederholen.

Top 3 Bericht der Schatzmeisterin

Thea Bauch hält den Kassenbericht für 2022

Das Vereinsguthaben betrug am 01.01.2022 € 18.795.08 
Die Einnahmen betrugen € 10.166,33
davon entfielen auf Mitgliedsbeiträge € 4.320,--
an Lütt Wiehnachten wurden € 3.170.94 eingenommen.

Die Ausgaben beliefen sich auf € 6.398,05
somit betrug das Vereinsguthaben am 31.12.22 € 22.563,36.

 
Top 4 Bericht der Kassenprüfer

Jürgen  Ruge  berichtet,  dass  er  gemeinsam  mit  Detlef  Witt  am  24.04.23
die Kasse geprüft hat. 

Thea Bauch hat ihnen die Strukturen und das Vermögen erklärt. Die Belege waren
nachvollziehbar geordnet.

Die Abrechnungen für den Flohmarkt und Lütt Wiehnachten wurden extra geprüft.

Es gab keine Beanstandungen. Die Kasse wurde hervorragend geführt.

Top 5 Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

Jürgen Ruge beantragt die Entlastung des Vorstandes.
Die Entlastung wird mit 6 Enthaltungen  erteilt.
 

TOP 6 Wahlen

a) stellvertretende/r Vorsitzende/r

Vorschlag: Kirsten Hillebrecht-Kahl

Ergebnis: einstimmig

b) Schriftführer/in

Birgit Böhnisch tritt aus gesundheitlichen Gründen nicht wieder an.

Vorschlag: Nico Patitz



Nico Patitz stellt ich kurz vor, er ist durch eine Führung auf den Verein aufmerksam
geworden und seit 4 Monaten Mitglied. Nico Patitz ist Informatiker und würde sich
gerne einbringen.

Nico Patitz wird einstimmig gewählt.

c) Beisitzer/in

Thorsten Peters tritt nicht wieder an.

Vorschlag: Ralf-Dieter Beimgraben

Ralf-Dieter Beimgraben stellt sich kurz vor, er kommt aus Wilster und betreibt seit 
längeren einen Zeltverleih. Außerdem hat er eine Weinhandlung am Kohlmarkt.

Ralf-Dieter Beimgraben wird mit einer Enthaltung gewählt.

d) Kassenprüfer/in

Vorschlag: Matthias Häußler-Langfeldt schlägt sich persönlich vor.
Matthias Häußler-Langfeldt steht zur Wahl

Ergebnis: einstimmig

Alle gewählten nehmen die Wahl an.

Top 7 Aktivitäten 2023/24

Holger Stamm berichtet:

Für die weitere Zukunft ist folgendes geplant:

Am 10. September 2023 findet der „Tag des offenen Denkmals“ statt.  Die beiden
Rathäuser und der Speicher werden der Öffentlichkeit präsentiert. Gleichzeitig soll
das Projekt „Regiobranding“ auch in unseren historischen Gebäuden stattfinden.

Auf dem Flohmarkt in Wilster am 23. September 2023 möchte der Rathausverein
wieder mit einem Stand vertreten sein. Genau wie beim Lütt Wiehnachtsmarkt vom
15. - 17. Dezember 2023.

Der  Bürgermeister  ist  gemäß  seines  Amtes  Beisitzer,  hat  aber  keinen  Vertreter.
Bürgermeister Schulz hat in den letzten 2 Jahren an keiner Sitzung teilgenommen.
Bei  den  Sitzungen  des  Fördervereins  Rathäuser  sollte  ein  Vertreter  der



Ratsversammlung  anwesend  sein.  Deshalb  sollte  eine  Vertreterlösung  gefunden
werden.
Jürgen  Ruge  stellt  fest,  dass  das  eine  Satzungsänderung  ist,  die  nur  in  einer
Mitgliederversammlung  geändert  werden  kann,  wenn  sie  in  der  Einladung
angekündigt wurde. Holger Stamm prüft, ob es eine Satzungsänderung ist, wenn ja,
wird er satzungsgemäß einladen.

Holger  Stamm wird  oft  an  Wochenenden von Gruppen angerufen,  die gerne eine
Führung in den Rathäusern hätten. Er muss dieses ablehnen, da er keine Schlüssel für
die Rathäuser hat. Das ist kein guter Zustand. Der Vorstand möchte einen Antrag an
die Stadt zur Übergabe von Schlüsseln an den Vorsitzenden stellen.
Die Mitglieder sehen das ebenso, die Führungen sind ein Pfund in der Außenwirkung.

Der  Bürgermeistergarten  soll  nach  alten  Vorgaben  verschönert  werden.  Der
Rathausverein begrüßt dies ausdrücklich und möchte es auch bewahren.

Gut wären mehr Veranstaltungen in unseren alten historischen Gebäuden und eine
nachhaltige Nutzung. Auch andere Vereine sollten öfter die Rathäuser nutzen.
Manfred Schmiade schlägt feste monatliche Führungen vor.

  
Top 8 Aussprache

Jürgen  Ruge  ist  der  Meinung,  dass  die  Kommunikation  mit  den  Mitgliedern
verbessert werden sollte. Die Mitglieder müssen ausführlicher über die Aktivitäten
informiert und eingebunden werden. Holger Stamm erwidert, dass die Mitglieder vor
jeder Veranstaltung per Mail informiert und um Hilfe gebeten werden.

Sven Horstmann findet es nicht in Ordnung, dass der Förderverein Wahlwerbung für
die SPD macht.
Manfred  Bauch  teilt  mit,  dass  keine  Werbung  auf  der  Website  erschienen  ist,
allerdings auf dem Facebook Auftritt. Aber das wurde wieder gelöscht.

Karin  Labendowicz  bemängelt,  dass  bei  der  Werbung  für  das  Rathaus  fest  auf
Facebook ein Foto von der Drostei in Pinneberg gezeigt wurde.

Matthias Häußler-Langfeldt fühlt sich übergangen, er sei weder als Sponsor angefragt
worden, noch wurde ein Angebot für Spirituosen und dem Bierwagen eingeholt.

Joachim Dziwisch fragt,  warum die beiden Smiley Geschwindigkeitsanzeiger vom
Rathausverein finanziert werden. Das wurde zum Schutz des NEUEN Rathauses auf
der  letzten  JHV  beschlossen   Mit  der  Stadt  und  der  Verkehrsaufsicht  ist  alles
abgesprochen. Die Wartung übernimmt der Bauhof.



Die Ampeln können noch nicht aufgestellt werden, da die Stromversorgung fehlt. Am
Besten  wären  Solarzellen,  die  kosten  aber  800  €.  Die  Mitglieder  halten  das  für
nachhaltig.
An den Ampeln wird ein Schild des Rathausvereins angebracht. Da sollte ein Hinweis
„zum Schutz der Rathäuser“ stehen.

Birgit  Böhnisch wird vom Vorstand verabschiedet,  sie  ist  Gründungsmitglied und
somit seit dem 03.08.2011 dabei. Auch bei der Initiative „Rettet das ALTE Rathaus“
war sie schon dabei.
Holger Stamm bedankt sich für die jahrelange Protokollführung und ihr Engagement
bei den Veranstaltungen. Der Vorstand wünscht ihr für die Zukunft alles Gute.

Holger Stamm schließt die Sitzung und lädt die Anwesenden zu einem kleinen Drink
und gemütlichen Gesprächen ein.

           Holger Stamm                        Birgit Böhnisch
           Vorsitzender                                                Schriftführerin

 


